

El conflicto mundial

(Por teléfono y telégrafo)

Madrid, 7-7 tarde.

Parte francés de la tarde

PARÍS. — Al Norte de San Quintín, la Inicia ha continuado durante la noche con una violencia relativa.

El enemigo ha hecho numerosas tentativas para echar á los franceses de las posiciones conquistadas, pero sus ataques han sido anulados, salvo en la granja Tilloy donde consiguió un ligero avance.

El combate continúa.

En el frente del Sappe, los alemanes vigilan mucho y se esfuerzan en detener el avance de los franceses al Norte de la misma región.

La lucha ha sido particularmente intensa en la región de Berthecourt.

Más al Este, las tropas francesas han llegado á Saint Masmes.

A la derecha hemos penetrado en Marville al Norte de Arnes.

RELACIONES MARITIMAS RUSSO-SUECAS

PARÍS. — «Le Journal» publica el siguiente telegrama de Ámsterdam:

El Gobierno maximalista tiene la intención de establecer relaciones marítimas regulares entre San Petersburgo y Suecia.

Los barcos transportarán, con destinación á Suecia, aceite y goma para ser cambiados por productos suecos.

Se trata, por parte de los máximos, de hacer un ensayo de navegación y de comercio exterior de Estados.

UN «AS» FRANCES PRISIONERO DE LOS ALEMANES

PARÍS. — «Le Temps» escribe:

Según nuevos informes, el joven ayudante aviador Elrich, desaparecido durante un combate aéreo, ha sido hecho prisionero por los alemanes y está vivo.

LOS SOCIALISTAS FRANCESSES PIDEN UNA CONTESTACION AL ULTIMO MENSAJE DE WILSON

PARÍS. — En el diario «L'Humanité», el diputado socialista Marcel Cachin, hablando del último mensaje de Wilson á los aliados respecto á los fines de guerra que se proponen, escribe entre otras cosas lo siguiente:

Se comprende que semejantes palabras no puedan quedar sin contestación. Sería muy fácil volver á repetir los eternos reproches que hacemos sin descanso á la vieja diplomacia de la alianza. Crece de unión, de alianza; no posee ningún organismo común por el cual, cuando es necesario y urgente, como en el caso actual, podría dirigirse francamente al pueblo. Pero no nos conviene retardarnos con críticas. Pedimos que, sin pérdida de tiempo, se dé una contestación solemne al Presidente Wilson. Y no hay duda alguna, que si la contestación no sale como de ella misma, nuestro partido no sabrá evadir por más tiempo el deber de reclamarla.

LA SITUACION EN BULGARIA

BERLIN. — En los círculos bien informados de Berlin, se ha recibido una información que permite creer en una mejoría en Bulgaria.

REFUERZOS ALEMANES A BULGARIA

BERLIN. — El Alto Mando alemán envía á toda prisa tropas hacia Belgrado y Nisch, así como numerosos trenes de material y municiones.

Se trata menos de restablecer la situación de los ejércitos búlgaros que de proteger á toda costa, con la ayuda de los búlgaros y en caso necesario, contra su voluntad, la región de Nisch y de Sofía, es decir, el ferrocarril que une Viena con Constantinopla.

Alemania no retrocederá ante ningún sacrificio para defender esta línea y, sobre todo la vía fluvial del Danubio.

EL HUNDIMIENTO DE UN VASCO POR JAPONES EN EL SUBMARINO U-38

Max Valentiner, Comandante del submarino alemán U-38, hace en su libro «200.000 toneladas hundidas» el siguiente interesante relato:

Navegábamos en el Mediterráneo, tras el horizonte un barco, probablemente de Gibraltar apareció á nuestra vista. Era un japonés, el vapor «Yasukuni Maru», con carga para el Gobierno de Serbia, salido de Nueva York y destinada á Salónica. Los japoneses

intentaron desobedecernos, pero el estallido de una de nuestras granadas sobre el puente les bastó para retroceder inmediatamente y arriaron los botes.

Izamos la señal: «Tráiganos la documentación» y el propio capitán se dirigió en un bote hacia nosotros. Como asistido cortés, se creía obligado á una sonrisa taimada y continua, á pesar de su penosa situación: no acaba de hacerme reverencias al entregarme la documentación contenida en una carpeta.

10.000 rieles de ferrocarril, 50.000 rejas de petróleo: complacido puse una cara muy contenta viendo en el manifiesto tales anotaciones.

Pero llegó un momento horrible para el amarillo de cerdas negras, incidente que borró su mueca de sonrisa.

«Hágame el favor de entregarme la otra cartera», le dije muy amable, pues, cuando subió á cubierta vi una bajo cada brazo. En seguida mostró su rostro una expresión de espanto: ¡Qué susto se llevó!

«Es propiedad particular», aseguró vivamente impresionado. Pero yo arrugando la posibilidad de parecerle dotado de poco tacto, insistí en mi deseo.

«Oh, qué triste se puso entonces el chico! ¡Como se agarró con ambas manos á su cartera! ¡Como empezó á llorar y á balbucir! «Sir, ¡misericordia! Esta cartera representa toda mi fortuna; si me la quita me quedo en la miseria». Cuanto más se lamentaba, más complacencia demostraban los semblantes de mis marineros y quizás tampoco yo pude reprimir una sonrisa.

Claro que no me dejé enternecer, pues ante todo era necesario averiguar qué tesoros contenía esta cartera.

Curioso como soy, esperaba halagar a Dios sabe qué milagros en ella, porque tal explosión de sentimientos en un japonés, es una sorpresa muy extraordinaria. Yo, por mi parte, nunca he presenciado cosa igual.

Y qué contenía esa cartera? Unos mil yens en papel y unas monedas sueltas. Esto era todo, aunque le registré bien por si acaso tenía un bolígrafo secreto. Para tal pequeña cantidad llanto!

Verdaderamente me daba lástima el capitán que acompañaba con miradas ansiosas todos mis movimientos. Tal vez el pobrecillo necesitaba su dinero. Sin duda alguna estaba autorizado para embargar la suma como buen botín para gracias á Dios, los alemanes no tenemos la capacidad de detenernos en semejantes fruslerías.

Guárdate el dinero. Alemania ganará la guerra sin la ayuda de su contribución, le manifesté con buen humor. El pobrecillo enloquecía de alegría. Contar con la gratitud de un japonés resulta, generalmente, un fracaso, pero estoy convencido de que en su patria no habrá hablado mal de los alemanes.

La Junta de Sanidad

La Comisión permanente de la Junta provincial de Sanidad, nos ruega la publicación de las siguientes líneas:

El estado sanitario de la población mejora. El número de invasiones es menor, y si la mortalidad persiste, es debido a los enfermos de broncopneumonía procedentes de días anteriores.

Los alimentos para los enfermos pobres los facilita el Exmo Ayuntamiento.

Las ropas, efectos y medicamentos, deben pedirse á la Comisión permanente de la Junta provincial, á cuyo efecto ésta ha repartido vales á los señores médicos de la capital.

El servicio de desinfección consta en la actualidad de seis brigadas, que por escrito o teléfono avisarán todas las noches al Gobierno civil, dando cuenta del número de enfermos que asisten y, al mismo tiempo, suplica que cuiden de tener recluidos á los convalecientes y vigilen que nadie entre en las habitaciones de los enfermos, aparte las personas encargadas de cuidarlos.

Se aceptan los servicios del practicante don Aurélia Ajarruante Arratibel, que vive en la calle Mayor, 19,1º, y de los doctores Bergareche y Yurreamendi.

La Comisión ha recibido los siguientes donativos:

Don Luis de la Prada y su señora doña Amparo Onceta, 25 pesos.

Don Emilio M. de Torres, 50; doña María del Rosario de Torres, 50; señora Viuda de Serra, 50.

Camas disponibles en el Hospital para enfermos de gripe: hombres, 10, y mujeres, 24.

LISTA de los donativos recibidos en la Alcaldía

Don Manuel Eizaguirre	100
» Mariano F. de Tejerina	100
Doña Carmen Calisalvo (viuda de Calisalvo)	100
» Rosalia Bravo y don Enrique Martín	25
» Carmen Torrealba (viuda de Caminaur)	100
» Angelita de Azcona (viuda de Larrinaga)	100
» Catalina Zornio (viuda de Guerra)	1.000
Excmo. Sres. Marqueses de Villatoya	100
Don José Ayau	50
» Bat	100
» Pablo García Aveciña	50
» Francisco Gascue	100
Don Juan José Zubala	100
» José P. Arsuaga y Garayáde	100
Excmo. Sres. Marqueses de Rocaverde	500
Doña Carmen Reines	100
Don Antonio Echeverría	50
Don Alberto Ugalde	100
Excmo. Sra. Duquesa de Monteleón, condesa viuda de San Bernardo	100
Don Casimiro Tellechea	50
» Andrés Irazoqui	25
» Antonio Vega Seoane y Sra.	50
» José Manuel Espelius	50
Por la «Villa de Bruselas»	50
Por sus empleados	50
Don Enrique C. de Echeverría	100
» Horacio de Azkarraga	200
» Alberto Machimbarrena	100
Doña María de la Paz Llorente (viuda de Yurrita)	100
Casa Nereocán	100
Don Leopoldo Lewin	100
Sres. Luis Olagasti y C.	100
Don Carlos Odiroola	100
» Pablo Guereca	100
» Enrique Pérez Egea	25
» Dño Guereca	100
» Francisco Mendiluce y familia	50
» Pedro Martínez Indart	25
» Cipriano de Uriarte y Azarragarray	200
Sres. de Milner (don Pablo)	200
Doña Luisa Ransingh	100
Don Julián Olave	50
Sra. Vda. de Vega Seoane	100
Don Eduardo Vega Seoane	50
Sta. María de los Dolores Vega Seoane	25
Sta. María Isabel Vega Seoane	25
Don Nicacio Arstuaga y Sia	150
Droguería del Sr. Elizaurdi	100
Sra. Vda. de Lizarruri	250
Sres. de don José Elósegui	125
Don Gregorio Larre	50
» Gaspar Barriola	100
» Julián Lojendio	100
» Juan Pablo Lojendio	100
Marcos de Casa Riera	1.000
Matías G. Torres	25
Duquesa de Santa Elena	500
Andrés Egosozabal	100
Wenceslao Orbea	100
Manuel Orbea Biardean	50
Adelaida Orbea Biardean	50
Isaac Martín de la Peña	50
Modesta Guereca de Aguirreboena	250
Ramón Guerecua y Sra.	100
Viuda de Garbayo	100
Rafael Méndez y Sra.	100
Julián Garbayo	100
Artemio Balmaseda	50
Moreno Luque y C.	275
Miguel L. Morales	50
Conde de Torata	300
Maria Blasa, Viuda de Machimbarrena	100
Portero de la misma	1
Fernando García González	25
Filomeno Aiza	25
Javier Azpilaga	100
Tomas Carasa y C.	100
Pablo Ostolaza	50
Vizcondeza de la Alborada, Marquesa Viuda de Villa Marcilla	300
Viuda de Londiz	500
Luis Gaytan de Ayala y Sra.	200
Elöegui Hermanos	100
José Minondo y Alzagaray	100
Don Mariano Zuaznabar	1
Tomás Birmingham	2
Hotel Biarritz	8

Hotel Arana	6
Hotel Albéniz	3
Hotel de Londres	4
Doña Antonia Garín	1
Don Jaiver Peña y Goñi	1
Señora de La Llave	1
Hotel Ezcurra	4
Don Manuel Leunda	1

Continúa abierta la lista de donativos en las oficinas del Sindicato de Iniciativas de 9 a 1 por la mañana y de 3 a 6 por la tarde.

¿Desea usted conseguir nuevos clientes? Anúnciese en LA CONSTANCIA

Vida Política

(Por teléfono y telégrafo)

Madrid, 7-7 tarde.

LA PRENSA Y LA PAZ

Todos los periódicos, aunque cada uno desde su punto de vista, conceden gran importancia a la Nota de Alemania y Austria para el paso decisivo hacia la paz.

Todos están conformes en que pronto se esperó con tanta expectación una resolución como la que han de adoptar los Estados Unidos al considerar la Nota.

El «A B C» dice que el programa de Wilson para la paz, no es la paz que proponía Alemania, pero tampoco la que deseaba la Entente.

«El Universo» dice que las dificultades para poner fin á la guerra, serían mayores que la guerra misma.

«Agrega que puede llegarse a parar, deponiendo los beligerantes su ferocidad y los neutrales levantando su corazón á Dios y tratando con caridad á todos.

«Los aliados — agrega — esperan de los Estados Unidos la decisión de la guerra por las armas, pero será probable que se decida por la fuerza de la razón».

«El Debate» dice que no está la paz tan próxima como algunos suponen.

«No lo oíden — añade — los ciudadanos y gobernantes españoles».

Alude luego á una Nota del Gobierno de París rechazando la Nota de Alemania.

«El Imparcial» se lamenta de que en estos momentos nos encontramos con un Gobierno de altural, que está en crisis.

NOTICIAS GENERALES

LA GRIPÉ

El subsecretario de Gobernación ha declarado que en